

Minuta Reunión Plenaria 28 de Agosto de 2009

La reunión plenaria se desarrolló en las instalaciones de la Empresa SIPAR GERDAU, en la Ciudad de Perez, a su tiempo el Ing. Hector Briata abrió el encuentro, presentado al Director Ejecutivo de SIPAR GERDAU Ing. Luis Pecora quien dió la bienvenida a los concurrentes manifestando el agrado de la Empresa con una breve referencia a la importancia de la Responsabilidad Social Empresaria, en los temas ambientales y el camino emprendido por SIPAR en este sentido.

Presentación de la Experiencia en Japón de los representantes de SIPAR, por intermedio del Instituto Argentino de Siderurgia, a cargo de Leonardo Flores y de Sebastian Silvestre Begnis. En dicha presentación se pudo apreciar, los esfuerzos realizados por Japón en post de la mejora ambiental, con un desarrollo Industrial importante mostrando que ambos conceptos no son antagónicos, sino que además producen mejoras competitivas e importantes reducciones en costos. Estos desarrollos son llevados además a las políticas públicas de manejo de residuos urbanos.

Temas Generales

Evento de presentación del MBPA en la Construcción

EL presidente de CIMPARG, Ing. Adrian Salichs, resaltó el resultado sobresaliente de la presentación del Manual de Buenas Prácticas en la Cosntrucción, destacando el esfuerzo puesto por los miembros de la Comisión para lograr el objetivo propuesto. En este sentido se hizo especial mención a la Empresa Veneta Rosario SRL, por su destacada participación, instando a todos los miembros a unar voluntades para que cada evento o trabajo de CIMPARG tenga el realce acorde a lo pretendido.

Presentación de lo actuado en el CTGA de la Provincia

La Ing. Silvia Trevizan representante de CEMA (Cámara Empresaria de Medio Ambiente sede litoral), presentó un breve resumen de lo actuado en la última reunión del Comité Técnico de Gestión Ambiental de la Provincia, destacando la necesidad de mayor participación, de las diferentes entidades representadas en el mismo, a los fines de avanzar sobre las propuestas de legislación.

Particularmente se esta trabajando sobre:

Adecuación de la Resolución 201/04 de Calidad de Aire Ambiental, a los fines de incorporar nuevos contaminantes controlados así como la modificación del articulado, la modificación del artículo referido a olores y una regulación de las metodologías de medición.

Sitios Contaminados: Se estan evaluando las estrategias de abordaje de los sitios contaminados, tanto en su detección, como en la evaluación y metodologías de remediación y seguimiento, debido a que la Provincia ha adherido al PROSICO (Programa Nacional de Sitios Contaminados) se esta estudiando dicho documento, así como los aportados por la CEMA en relación al trabajo que esta Cámara desarrolla en Buenos Aires.

Residuos Industriales NO peligrosos: Se esta trabajando en un proyecto de resolución que regule los residuos industriales que NO son considerados Peligrosos según el Dto 1844/02, pero que requieren una gestión especial. En este sentido se esta evaluando la propuesta del Ing. Adrian Salichs, de trabajar como documento base la Ley nac. de Presupuestos Mínimos 25.612 de Residuos Industriales y de Empresas de Servicio.

Avances en el Programa de Producción más Limpia de la Provincia

El Ing. Daniel Sinich representante de CARGILL, comento los avances operados en el Programa Provincial de Producción más Limpia, en este sentido es de destacar que:

La Secretaría de Medio Ambiente ha asistido a ocho (8) empresas lácteas Pymes para elaborar los diagnósticos necesarios para comenzar a implementar medidas de producción más limpia.

Por otra parte la Provincia por medio de un convenio de colaboración con la AIM (Asociación de Industriales Metalúrgicos), esta desarrollando en el centro Censabella Manuales de Buenas Practicas Ambientales en el mecanizado de metales, para lo cual se esta utilizando la metodología y el diseño de manuales de CIMPAR.

Se esta trabajando sobre un convenio de colaboración con la Asociación Gremial de Acopiadores para lo cual ya se ha realizado una experiencia piloto en un acopio de la Zona sur de la Provincia.

Lanzamiento de una nueva forma de comunicación de CIMPAR - News Letter (Ing. Edgardo Seguro Representante de la SMA - MASPMA)

Manteniendo la constante busqueda de nuevas formas de participación y comunicación, se ha pensado en la publicación y difución de un News Letter mensual, el mismo estará a cargo de una empresa a la vez la cual además, será en el mismo período la anfitriona de la reunión Plenaria de CIMPAR.

De esta manera esperamos por una parte, permitir a las empresas mostrar sus avances en la temática ambiental y/o de responsabilidad social empresaria, a la vez que aumentar su compromiso, ante los principios establecidos en la conformación de CIMPAR.

Ademas de dicho artículo, el cual será enviado en formato word a la coordinación de CIMPAR, el news letter permitirá hacerles llegar las novedades que surjan, tanto desde CIMPAR como de eventos o normativas relacionadas con nuestra actividad.

De acuerdo a lo enunciado, el primer documento estará a cargo de Empresa SIPAR GERDAU.

Lanzamiento NUEVA página Web CIMPAR

El Ing. Jorge Orellana, representante de la UTN Facultad Regional Rosario, presentó los avances en la nueva página Web de CIMPAR, mostrando alguna de sus funcionalidades, si bien la misma ofrecerá los mismos contenidos tiene otra estética de presentación.

Debemos recordar que la pagina actual fue desarrollada a partir de un concurso de alumonos de la carrera de sistemas de la UCA y que la misma tenía un formato rígido poco adaptable, en este sentido reconocemos el esfuerzo del Ing. Daniel Sinich para mantenerla actualizada y funcionando, por lo cual tambien agradecemos el empeño y esfuerzo puesto en este Tema.

Planificación próximos eventos

El Ing. Gustavo Leone Vicepresidente 2° de CIMPAR y representante por la Municipalidad de Rosario, comenta el próximo lanzamiento, correspondiente al Manual de Buenas Prácticas Ambientales en la Elaboración de Helados. Se estudia la posibilidad de realizar un evento para las empresas elaboradoras de helados, así como proveedores de insumos de las mismas, bajo el formato de un ágape para la presentación de dicho manual.

Para estos fines es indispensable contar con sponsors, para poder cubrir los gastos del evento y la publicación del manual.

Lanzamiento de encuesta

La Coordinadora de CIMPAR, reparte entre los presentes la encuesta 2009 de la Comisión, explicando que es muy importante poder conocer la opinión de los participantes respecto de CIMPAR, y a su criterio expresar si se deben reformular contenidos o incorporar nuevas actividades o servicios.

Gestión de recursos y Convocatoria a nuevas empresas

El Ing. Adrian Salichs comenta la necesidad de extender la convocatoria a nuevas empresas para mantener y fortalecer la base de CIMPAR, ya que desde sus origen este es, un espacio en el cual las Empresas tiene un rol preponderante e irremplazable.

Por otra parte este ingreso permitirá mejorar la oferta de CIMPAR, respecto de cursos, talleres, eventos y manuales.

Repaso de los avances en subcomisiones.

Subcomisión MBPA en la Industria del Helado Artesanal

La Coordinadora de la Subcomisión Ing. Mariela Cascé, comenta que el manual ya tiene sus contenidos finales, los cuales serán revisados por la Comisión Directiva de CIMPAR, para luego presentarlo y validarlo con los empresarios del sector.

Con el fin de ajustar el manual a las posibilidades prácticas de aplicación en este sector, se realizaron visitas a plantas elaboradoras, como la de Montehelados, Gitanes SRL (Helados Yomo), Helados Catanía y finalmente a la Fábrica de Helados Veneto, ubicada en la localidad de Sauce Viejo, pudiendo ver la aplicabilidad de lo expuesto en el manual, a empresas con diferencias en cuanto a producción.

Subcomisión MBPA en Parques Industriales

La Ing. Silvia Trevizan presento los avances en la Subcomisión. El objetivo del manual es sensibilizar sobre el cuidado del medio ambiente más allá de lo que exigen las leyes vigentes. El manual está dividido en tres secciones: emplazamiento, construcción y funcionamiento del parque, con los aspectos ambientales a tener en cuenta en cada una de las etapas. Se concluyó con la primera sección y para la segunda se cuenta con el MBPA en la construcción de CIMPAR, el que deberá complementarse para el caso de los parques industriales.

Nuevas Subcomisiones

En función de los pedidos de trabajo manifestadas por los diferentes actores que componen CIMPAR, se propone la formación de las siguientes subcomisiones, en cada uno de los casos se designó un coordinador para comenzar a trabajar, de acuerdo al esquema presentado, explicitandose en la reunión el motivo que llevó a la conformación de la subcomisión, los objetivos y las metas a alcanzar.

Conformación Subcomisión Construcciones II - Buenas Practicas en el Diseño de Obras

Coordinador: Ing. Jorge Orellana

Motivo: Solicitud de los diferentes actores de la construcción para abordar aspectos de diseño sustentable.

Meta: Desarrollo de un Manual que genere una aproximación a diseños sustentables en la construcción

Conformación Subcomisión Gastronómicos

Coordinador: Ing. Mariela Cascé

Motivo: Múltiples problemas generados en los emprendimientos gastronómicos (residuos sólidos, emisiones, efluentes, etc)

Meta: Desarrollo de un Manual de Buenas Prácticas Ambientales en la Actividad Gastronómica

Conformación Subcomisión de Bolsas Plásticas

Coordinador: Ing. Diego Leone

Motivo: Diferentes proyectos de Ordenanzas, que implican prohibición de la entrega de bolsas de acarreo de parte de los comercios.

Meta: Establecer pautas de reducción, concientización y gestión de las bolsas plásticas durante el período de gracia que establece la norma.

Conformación Subcomisión Difusión Manuales de Buenas Prácticas Ambientales en la Construcción

Coordinador: Ing. Gustavo Rípodas

Motivo: Necesidad de poder bajar el contenido del Manual a cada uno de los actores de la construcción

Meta: Programar y realizar un ciclo de charlas, sobre las mejores prácticas establecidas en el manual en los diferentes colegios profesionales y cámaras del sector, Facultades y Escuelas de MMO.

--

Miriam Vince

Coordinadora Cimpar

0341-156695080

cimpar@gmail.com

www.cimpar.org.ar